
 

TEMA: “ARREPENTIMIENTO PIDIENDO PURIFICACIÓN” 

Oración 

¿Qué es el arrepentimiento? Bueno el pasaje de la biblia más apropiado para 

hablar del arrepentimiento es el Salmo 51, y aunque ya compartí en este lugar 

de ese salmo con nuevos comentarios que hemos comprado y estudiado, 

hemos comprendido algunas cosas que todavía me tienen medio noqueado, 

y en realidad nunca había entendido la profundidad del arrepentimiento como 

lo hemos entendido en esta ocasión, ahora si le he dedicado tiempo a estudiar 

palabra por palabra en hebreo de este Salmo y eso nos dio una visión para 

entender las palabras de David como nunca antes en mi vida.   

Dice un proverbio que las palabras de los sabios son como clavos hincados, 
una vez que las escuchas, son tan poderosas que ya no hay nada que las 
pueda sacar de tu corazón, y ¿qué es un clavo hincado? Es cuando clavas un 
clavo en la madera y la traspasa y del otro lado lo doblas y es casi imposible 
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sacarlo prácticamente rompe la tabla a la hora de querer sacarlo, y espero que 
este estudio se convierta en eso en clavos hincados en tu corazón que no 
puedan ser sacadas nunca de tu corazón estas palabras. 

Así que el salmo 51 nos va a preparar en nuestro corazón para el 
verdadero arrepentimiento, y si nos arrepentimos de corazón les aseguro 
que la presencia de misericordia de nuestro padre celestial se va a manifestar. 
Y después de estudiar el salmo 51 tendremos un tiempo del toque del shofar, 
y si después de todo eso, después de escuchar el estudio del Salmo 51 y el 
sonido del Shofar aun así no eres capaz de arrepentirte ya no sé qué más se 
podrá hacer para que te arrepientas. 

Así que si alguien no viene con la disposición de arrepentirse, todavía 
está a tiempo de salir de este lugar y así no escuchar esta enseñanza y 
así va a ser juzgado de manera menos severa, pero si te quedas y 
escuchas y no te arrepientes tu juicio puede ser muy severo 

Salmo 51 - Arrepentimiento y Plegaria pidiendo Purificación, al músico 
principal Salmo de David cuando después que se llegó a Betsabé, vino a 
él Natán, el profeta.  

Este fue un Salmo que David escribió inmediatamente después de que viene 
el profeta Natán y le descubre que pecó, inmediatamente después, David 
escribe este Salmo. Y vamos a ver porque escribió este Salmo acabando de 
terminar de oír la profecía de Natán. 

El tema de este Salmo por supuesto que es la preparación para Yom Kippur 
– y vamos a ver cuáles son //“Los Fundamentos del Arrepentimiento”//. 
Los rabinos enseñan que cualquier persona que desea ARREPENTIRSE 
debe escudriñar las obras de David. David es conocido en el judaísmo como 
el hombre que hizo sublime el yugo del arrepentimiento. Y David no fue 
perfecto, sin embargo su devoción fue el continuo perfeccionamiento de sí 
mismo, esa fue la devoción de David, el perfeccionarse, el mejorar cada día.  

Yom Kippur es día de expiación por los pecados, PERO EN ESPECIAL UNA 
CLASE DE PECADO, en el hebreo existen 4 palabras diferentes para hablar 
de pecado. PERO El pecado que se expía en Yom Kippur es un pecado 
conocido en hebreo como pesha, y PESHA es un pecado deliberado con 
premeditación, alevosía y ventaja, es decir, un pecado por orgullo, un pecado  
por terquedad, por rebelión, es un pecado que TU ya sabes que está mal pero 



te vale, no te importa lo que diga nadie, lo que diga Dios, no nos importa la 
persona que tengas que lastimar y tú aun así, decides pecar. Yom Kippur es 
para esa clase de pecados.  

Ahora es interesante que Yom Kipur se menciona en el libro de Levítico 
16, y justo después  en el capítulo 18 habla de los pecados de 
inmoralidad sexual, esto es muy interesante, es decir, que los estudiosos 
dicen que están asociados, y por eso dice Yom Kippur también tiene que 
ver con ese tipo de pecados.  

Según los rabinos, David compuso este Salmo para concentrarse en los 
atributos de Amor y misericordia de Dios, como vamos a ver a lo largo del 
Salmo, el énfasis de David, al pedirle a Dios que le perdone es enfocarse 
en los atributos de misericordia y de Amor de Dios, en lugar de enfocarse 
en los atributos de justicia.  Dios tiene muchos atributos, pero entre ellos, tiene 
dos atributos principales uno de ellos es el del Amor, compasión y 
Misericordia; y el otro en contraste de este atributo es el de su Rigor, de su 
Justicia, de su severidad, de su exigencia en contra del pecado.  

Según los rabinos, la razón por la que David se enfoca en este salmo en los 
atributos de Amor de Dios es por algo que me impacto mucho, los rabinos 
dicen, que EL ARREPENTIMIENTO QUE SURGE DEL AMOR Y EL PERDÓN 
ES MÁS PODEROSO QUE EL ARREPENTIMIENTO QUE SURGE POR 
TEMOR, es decir, es más poderoso cuando una persona se arrepiente 
como resultado de haber entendido la misericordia, y el amor y el perdón 
de Dios que cuando se arrepiente porque los estás amenazando con irse 
al infierno, a lo mejor un predicador se echa un súper mensaje acerca del 
infierno, de la destrucción del Alma y a lo mejor la gente se pone a temblar y 
por temor y miedo se arrepienten, sin embargo, el arrepentimiento más 
perdurable, más profundo, más impactante no es el que es resultado del miedo 
y del temor, sino aquel que es resultado del Amor y Misericordia Divina y 
es por esto que David escribe esta canción. 

Primero que nada recordemos que todos los Salmos son canciones a Dios, 
entonces, David, al entender que necesita Perdón y conociendo el, todos 
estos atributos que es la bondad, benignidad, el Amor de Dios la que nos guía 
al arrepentimiento, entonces pensando en eso, con eso en mente se puso a 
escribir este Salmo, pensando en la bondad Divina, él creo un estado de 
ánimo para enfocarse en la bondad divina y que eso le ayudara a 
arrepentirse de una manera más profunda.  



De acuerdo a la tradición de los rabinos, se dice que el profeta Natán fue a 
reprender a David después de que ya había nacido su hijo fruto del pecado 
que cometió con Betsabé y está quedó embarazada, dicen los rabinos que 
pasó bastante tiempo y aún después de que el niño nació David estaba 
endurecido en su corazón, y si esto es así, vemos que Dios le dio bastante 
tiempo a ver si se arrepentía y pasó el tiempo y no se había arrepentido, 
entonces nace su hijo y al nacer es que va el profeta Natán a reprenderlo, 
entonces iba a ser más fuerte la reprensión de David ya que había dejado 
pasar tiempo y no se arrepentía.  

Hay un hombre al que menciona la escritura que es el que David mando 
matar y su nombre es Urías, y era el esposo de Betsabé, era también uno 
de los valientes de David, era un hombre fiel a él, (1 Cron. 11:41), se le 
llama Urías Heteo, y en Génesis 23 habla de los hijos de Het, con los que 
Abraham hizo trato de comprarles tierra para sepultar a su amada, y 
Urías es descendiente de ellos.  

Entonces este Urías Heteo se casa con Betsabé, eso quiere decir que muy 
probablemente fue un gentil convertido al Judaísmo, y fue del Ejercito de 
David, así que vamos a ver la historia en 2 Samuel 11-12, y una vez que 
leamos toda la historia de lo que pasó con David, y cuál fue su pecado, 
entonces el Salmo 51 tendrá mucho más profundidad y riqueza. Así que 
leamos 2 de Samuel 11 y pensando en que nos concentremos en el relato les 
voy a pedir que no lean su biblia, sino que escuchen el relato y se las voy a 
leer una traducción sencilla de la biblia que se llama “lenguaje actual”:  

Llegó la primavera, que era cuando los reyes salían a la guerra. Ese año David 
envió a Joab y a los jefes de su ejército a pelear contra los amonitas y 
conquistaron la ciudad de Rabá. Una tarde, después de haber descansado un 
poco, David se levantó y comenzó a pasear por la azotea de su palacio. De 
pronto, vio que una mujer muy hermosa se estaba bañando. David mandó 
enseguida a uno de sus sirvientes a preguntar quién era ella. El sirviente volvió 
y le dijo que se llamaba Betsabé, hija de Eliam, y que estaba casada con un 
hitita llamado Urías.  

Entonces David mandó a traerla, y cuando se la llevaron, tuvo relaciones 
sexuales con ella. Luego ella regresó a su casa, pues, apenas había tenido su 
periodo, y estaba cumpliendo con los ritos de purificación. Betsabé quedó 
embarazada, así que mando a decirle a David que iba a tener un hijo suyo. Al 
oír esto, David le ordenó a Joab que le mandara a Urías el hitita, pues quería 



hablar con él. Joab así lo hizo, y cuando Urías llegó, David le preguntó cómo 
estaban Joab y el ejército, y cómo iba la guerra. Luego le ordenó que fuera a 
descansar a su casa.  

En cuanto Urías salió del palacio, el rey le envió lo mejor de su comida y 
bebida. Pero Urías no fue a su casa, sino que se quedó a dormir a la entrada 
del palacio, junto con los soldados de la guardia personal del rey. Al día 
siguiente le informaron a David que Urías no había dormido en su casa. 
Entonces David lo mando a llamar y le pregunto: _ ¿Por qué no dormiste en 
tu casa? Y Urías le contestó: _Mal haría yo en ir a mi casa a comer, beber y 
tener relaciones sexuales con mi esposa, mientras el cofre del pacto de Dios 
y todo el ejército están en el campo de batalla.  

¡Mal haría yo en dormir cómodamente en mi casa, mientras Joab y sus 
soldados duermen al aire libre! ¡Yo no puedo hacer algo así! Entonces David 
le dijo a Urías: _Quédate aquí por lo menos esta noche, y mañana volverás al 
campo de batalla. Y enseguida lo invitó a comer y a beber, hasta 
emborracharlo. David creía que así Urías se iría a su casa. Pero aunque Urías 
se quedó en Jerusalén hasta el día siguiente, tampoco esa noche durmió en 
su casa, sino que de nuevo se quedó con los soldados de la guardia personal 
del rey.  

Por la mañana, David escribió una carta y se la dio a Urías, para que se la 
entregara a Joab. La carta decía: “Pon a Urías en el frente, donde la batalla 
sea más dura y peligrosa. Luego déjalo solo para que lo maten” Joab así lo 
hizo: cuando ya había rodeado con su ejército la ciudad de Rabá, puso a Urías 
a pelear donde estaban los soldados enemigos más valientes. Cuando esos 
soldados salieron a pelear contra los hombres de Joab, mataron a algunos de 
los soldados de David, y entre ellos a Urías.  

Entonces Joab mandó un mensajero a darle la noticia a David. Le dijo: 
“Cuando le cuentes al rey que algunos de sus hombres murieron en batalla, 
seguramente se enojará y te dirá: {¿Por qué se acercaron tanto al muro de la 
ciudad? ¿No saben que desde la muralla lanzan flechas? Acuérdense de 
Abimelec, el hijo de Jeroboset. Tanto se acercó al muro durante la batalla en 
tevés, que una mujer le dejó caer una piedra de molino y lo mató} si te dice 
eso, tú le responderás:  

{También ha muerto Urías, el hitita que tan fielmente servía a su majestad}” El 
mensajero se presentó ante David y al darle la noticia todo sucedió como Joab 



había dicho, entonces el mensajero le dijo: _ Los enemigos nos estaban 
ganando, y hasta salieron a la ciudad a pelear en el campo, pero los hicimos 
retroceder hasta el portón de la ciudad. Desde el muro de la ciudad nos 
dispararon flechas, y algunos de nuestros mejores hombres cayeron muertos. 
Entre ellos también murió Urías, el hitita que tan fielmente servía a su 
Majestad.  

David le contestó: _Dile a Joab que no se preocupe. En la guerra, cualquiera 
puede morir. Tú, anímalo y dile que siga atacando la ciudad hasta que la 
conquiste. Cuando la mujer de Urías supo que su esposo había muerto, se 
puso muy triste. Pero luego que ella guardó el luto acostumbrado, David 
mandó a llamarla y se casó con ella. Tiempo después, ella tuvo un hijo. Sin 
embargo, a Dios no le gustó lo que David había hecho.  

2 Samuel 12 –Entonces, Dios envió al profeta Natán para que le diera a David 
este mensaje: “En cierta ciudad había dos hombres. Uno de ellos era rico y el 
otro pobre. El rico tenía muchas ovejas y muchas vacas; en cambio, el pobre 
solo tenía una ovejita. La había comprado, y él mismo la había criado y 
cuidado como si fuera su propia hija. Tanto quería ese hombre a su ovejita 
que hasta le daba de comer de su mismo plato, y la dejaba recostarse y dormir 
en su pecho. Y así la ovejita fue creciendo junto a los hijos de ese hombre.  

Un día llegó un visitante a la casa del rico, y el rico lo invitó a comer. Pero 
como no quería matar ninguna de sus ovejas ni de sus vacas, le quitó al pobre 
su ovejita y la mató para darle de comer a su visitante” Al oír esto, David se 
enojó muchísimo contra el hombre rico y le dijo a Natán: _ Pero ¿cómo pudo 
hacer eso? ¡Ese hombre no tiene sentimientos! Te juro que ahora tendrá que 
pagarle al pobre cuatro veces más de lo que vale la ovejita. Y además, 
¡merece la muerte! Entonces Natán le dijo:  

¡Pues tú, David, eres ese hombre! Y ahora el Dios de Israel quiere que oigas 
esto: _ “Yo te hice rey de todo mi pueblo. Yo te cuidé para que Saúl no te 
matara. Hasta te di su palacio y sus mujeres, y aún te habría dado mucho más, 
si tú así lo hubieras querido. ¿Por qué te burlaste de mí, que soy tu Dios? ¿Por 
qué hiciste lo que yo prohíbo?  

En realidad no fueron los amonitas quienes mataron a Urías; lo mataste tú, ¡y 
lo hiciste para quedarte con su mujer! Pero ahora, por haberte burlado de mí, 
y por haberle quitado a Urías su mujer, siempre habrá en tu familia muertes 
violentas. Tus propios hijos te harán sufrir mucho. Si a escondidas tuviste 



relaciones sexuales con la mujer de otro, yo haré que otros tomen tus mujeres 
y se acuesten con ellas delante de todo el mundo”.  

David le dijo a Natán: _Reconozco que he pecado contra Dios, y que he hecho 
lo que a él no le gusta. Natán le contestó: _ Por eso mismo Dios te ha 
perdonado y no vas a morir. Pero por haberte burlado de él, no vivirá el hijo 
que tuviste con Betsabé. Después de decir esto, Natán se fue a su casa. En 
efecto, Dios hizo que el niño se enfermara gravemente. David no comía 
nada, y se pasaba toda la noche tirado en el suelo, rogándole a Dios que 
curara al niño.  

Sus consejeros le pedían que se levantara del suelo y comiera, pero David se 
negaba a hacerlo. Al séptimo día, el niño murió. Los consejeros no se atrevían 
a decirle nada a David, porque pensaban “si cuando el niño aún vivía, le 
pedíamos que comiera y no nos hacía caso, ahora que el niño ya murió, es 
capaz de hacer una tontería” Pero David se dio cuenta de que sus consejeros 
le ocultaban algo, y comprendió que su hijo ya había muerto.  

Entonces dijo: _ Ya murió el niño, ¿Verdad? Y los consejeros le contestaron: 
_ Si, ya murió. De inmediato David se levantó del suelo y se bañó, se perfumo 
y se cambió de ropa. Luego fue a adorar a Dios a la carpa donde estaba el 
cofre del Pacto, y cuando regresó a su casa pidió que le sirvieran de comer, y 
comió. Sus consejeros le preguntaron: _ ¿Por qué hace esto Su Majestad? 
Cuando el niño aún vivía, usted no comía y lloraba mucho por él, y ahora que 
el niño ha muerto, ¡usted se levanta y se pone a comer!  

David les contestó: _ Mientras el niño aún vivía, yo no comía y lloraba porque 
creía que Dios me tendría compasión y sanaría a mi hijo. Pero ahora que ha 
muerto, ¿Qué gano con no comer? No puedo devolverle la vida, ni hacer que 
vuelva a estar conmigo. Más bien, algún día yo moriré e iré a reunirme con él.  

Aquí termina esta triste historia del pecado y de la consecuencia 
inmediata, por supuesto que después habría muchas más 

consecuencias. 

Una vez que Natán expone y reprende a David y le muestra lo que hizo, 
entonces de inmediato David va a escribir este Salmo. 

SALMO 51:1 Ten piedad de mí, oh Dios, (piedad es JHONÉNI que tiene que 
ver con Hanán y por eso el nombre Johanan=Juan que quiere decir regalo, 
algo gratuito).  



Entonces aquí vemos que lo primero que empieza a hacer David, es clamar 
por la misericordia gratuita, un regalo inmerecido, él no tiene ninguna base 
por el cual pedir perdón y comienza por pedirle que le regale el perdón).  

SALMO 51:1 Ten piedad de mí, oh Dios, conforme a tu misericordia  

La única manera de acercarnos a un Dios justo es la pobreza espiritual, es 
imposible acercarnos a un Dios justo que debe castigar la maldad, si no 
venimos a Él con una actitud de humildad, como un prisionero al que ya 
se le dictó sentencia de muerte por su culpa y que no le queda más que 
pedir piedad, pedir misericordia, esto nos recuerda el Salmo 103:11  
Porque como la altura de los cielos sobre la tierra, Engrandeció su 
misericordia sobre los que le temen. 12  Cuanto está lejos el oriente del 
occidente,  Hizo alejar de nosotros nuestras rebeliones. 

Entonces este es el principio con el que comenzó David, recordemos que en 
este Salmo se nos van a dar principios de arrepentimiento; si lo que 
vamos hacer en este día es arrepentirnos, entonces David nos va a enseñar 
en virtud de que podemos clamar que se nos perdone, no hay nada que 
hayamos hecho o lleguemos a hacer para merecer el perdón, ¿acaso le 
podemos presentar alguna obra buena para que a cambio nos otorgue el 
perdón? No hay nada que podamos hacer, por eso David le dice, Señor no te 
enfoques en mí porque enfocado en mi NO TENGO NADA que ofrecer, 
enfocado en mí no hay manera de que me perdones, pero perdóname 
conforme a tu naturaleza y ¿Cuál es la naturaleza de Dios? (Misericordia 
de Dios, el Amor, la Compasión, el Perdón);  

Sal 51:1b Conforme a la multitud de tus piedades BORRA mis rebeliones.  

(Aquí menciona esta palabra “borrar” David le está pidiendo un milagro, es un 
milagro que pretende que Dios borre las rebeliones y ¿Por qué David quiere 
que borre sus rebeliones?  Porque aunque Dios nos perdone, aunque a veces 
nos fallemos unos a otros y la gente nos perdone, las cicatrices quedan, 
siempre que hacemos algo mal contra Dios, aunque nos perdone, 
quedan huellas, quedan cicatrices, y aquí David le está pidiendo algo 
extraordinario a Dios, el milagro es “borra mis pecados”, lo increíble es que 
aunque esto es un milagro, generalmente nosotros, cuando se trata de 
perdonar a alguien, es muy común oír decir “te perdono pero no olvido”, es 
muy difícil olvidar lo que alguien nos hace que nos duele, sin embargo con 
Dios, aunque parece un milagro, es posible.  



Isaías 1:16-18 “Lavaos y limpiaos; quitad la iniquidad de vuestras obras de 
delante de mis ojos; dejad de hacer lo malo; aprended a hacer el bien; buscad 
el juicio, restituid al agraviado, haced justicia al huérfano, amparad a la viuda. 
Venid luego, dice YHWH, y estemos a cuenta: si vuestros pecados fueren 
como la grana, como la nieve serán emblanquecidos; si fueren rojos 
como el carmesí, vendrán a ser como blanca lana”.  

Lo subrayado dice aprender, o sea No es nada más dejar de hacer lo malo y 
nos quedemos así sin sustituir, es muy difícil que le digamos a alguien “mira 
deja de hacer esto que está mal” y que esa persona deje de hacerlo y no 
cambie lo malo por algo más, tenemos que sustituir cosas malas con cosas 
buenas, y aquí nos va a dar unos ejemplos de con que sustituir las cosas 
malas, entonces dice Isaías, dejen de hacer lo malo pero aprendan a hacer lo 
bueno, empiecen a restituir al agraviado, restituyamos lo que dañamos, tiene 
que haber una compensación, de acuerdo a la Torah debemos recompensar 
con una quinta parte lo que le dañamos a alguien, y después que hayamos 
hecho frutos dignos de arrepentimiento, ahora sí, si nosotros restituimos, si 
tú y yo compensamos lo que hemos hecho entonces Dios si promete que 
nuestros pecados quedaran sin cicatrices, sin marcas, totalmente borrados 
siempre y cuando nosotros hagamos restitución con el que hemos dañado o 
agraviado y tomemos la firme decisión de no volver a hacer lo que hemos 
hecho mal y empecemos a aprender a hacer lo bueno.  

Así que David está aprendiendo eso y nos va a enseñar cómo le va a hacer 
para que sus pecados sean borrados. Sal 51:1b Conforme a la multitud de tus 
piedades BORRA mis rebeliones. Y Esta palabra Rebelión es la palabra 
PESHA, que es Rebelión premeditada, rebelión por orgullo, rebelión por una 
actitud terca, necia, esa clase de pecado es la que está diciendo David que 
Dios borre, es decir, que David desde el principio está reconociendo que 
lo que hizo con Betsabé lo hizo con premeditación, alevosía y ventaja, o 
sea que él sabía que lo que estaba haciendo estaba mal y de todos modos lo 
hizo y David le está diciendo a Dios borra ese pecado. Imagínate ese nivel de 
arrepentimiento, de que lleguemos con Dios y ya no nos excusemos sino que 
le digamos “Yo sabía Señor que eso estaba mal, borra mis rebeliones”)  

Salmo 51:2 LÁVAME MÁS Y MÁS de mi maldad, Y límpiame de mi pecado. 

Esta frase “lávame más y más” nos habla de una acción continua, es decir, 
“Señor yo tengo esta naturaleza, entonces por eso te pido que mantengas una 
actitud de perdón hacia mí, o sea necesito que me estés perdonando y 



perdonando ¿Por qué? porque yo sé que esta naturaleza de maldad existe 
en mi” “lávame más y más, sígueme perdonando Señor”.  

Salmo 51:3 Porque yo reconozco mis rebeliones,  

Esta es la clave, en hebreo dice “KI PESHA ANÍ EDÄ” KY=porque, PESHA= 
pecado por orgullo, POR REBELION por terquedad, ANÍ EDÄ = del verbo yadá 
que significa conocer o saber; pero lo interesante aquí es que el verbo conocer 
o reconocer EDÄ está en tiempo futuro, o sea que es algo que David ya 
sabe que eso es su naturaleza, esto implica que David siempre está 
dispuesto a reconocer sus rebeliones.  

En eso consistió la grandeza de David, la grandeza de David fue, que él 
siempre reconoció que sus faltas eran producto de su propia necedad, 
orgullo y rebelión, que nunca se justificó, que nunca le echo la culpa a 
otros de su pecado, y en este momento le dice “siempre voy a reconocer 
mi culpa” y es el compromiso que debemos de hacer cada uno de nosotros 
el día de hoy, el compromiso es “Señor si me perdonas, te prometo que nunca 
le voy a echar la culpa a nadie, a ninguna persona ni a las circunstancias ni a 
nadie, siempre voy a reconocer que YO soy el único culpable de mis 
pecados, Señor, si borras mis rebeliones, nunca me voy a justificar delante 
de ti, siempre reconoceré que yo soy el que peco contra ti”.  

Eso quiere decir, romper con la naturaleza y la tendencia natural de ser como 
Caín cuando Dios le preguntó “¿dónde está tu hermano? Caín contesto Acaso 
yo soy su guarda” una actitud de excusarse de la maldad, de hacerse el que 
no escuchamos, o de que nadie nos dijo, esta actitud de Caín es la actitud de 
todo ser humano caído. O por otro lado, la actitud de Saúl que cuando Samuel 
lo cuestionaba por su desobediencia y por su pecado, Saúl se justificaba 
echándole la culpa al pueblo, incluso había ocasiones que casi casi decía que 
lo había hecho por Dios, es increíble y eso es naturaleza humana caída.  

Recuerdan Qué hizo Adán cuando el Señor le preguntó ¿Has comido del 
árbol que te dije que no comieras? Adán respondió, “la mujer que Tú me 
diste”, en otras palabras le dijo “por tu culpa Señor, por tu culpa pequé”. 
Entonces esa es la grandeza de David; David no era perfecto, así como 
Dios sabe que ninguno de nosotros somos perfectos, Dios sabe perfecta-
mente de que pie cojeamos, pero lo que arruina nuestra vida, lo que NOS 
QUITA la posibilidad de recibir perdón de Dios es cuando NO 



reconocemos nuestras rebeliones, el no tener la actitud de reconocer 
que YO SOY El único culpable delante de Dios.  

Salmo 51:3 Porque yo reconozco mis rebeliones, “KI PESHA ANÍ EDÄ” mi 
rebelión mi orgullo, mi terquedad, siempre reconoceré Señor. Dios sabe que 
no somos perfectos pero lo menos que podemos tener hacia Él es 
sinceridad, y cuando no la hay es imposible el perdón, y eso es lo que espera 
Dios de nosotros, cuando no hay sinceridad es imposible el perdón. 1 Juan 
1:9 dice “Si confesamos nuestros pecados, Él es fiel y justo para 
perdonar nuestros pecados, y limpiarnos de toda maldad”. Pero Si 
somos arrogantes muy seguro NO NOS PERDONARA.  

Salmo 51:3b Y mi pecado está siempre delante de mí.  

(Esta palabra “delante” es la palabra “NÉGED” que en hebreo significa “EN 
CONTRA” y primero se menciona la palabra siempre, Y NO quiere decir que 
siempre estaré haciendo el mismo pecado, o sea, tampoco vamos a estar 
siempre pecando y siempre reconociendo, sino que reconozco que mi 
naturaleza pecadora, (MI YETZER ARA) mi inclinación al mal esta siempre 
delante “NÉGED” y néged es en contra, o sea que mi inclinación al mal 
siempre está en contra de mí, siempre esta en mi contra, según el Talmud, en 
el tratado Yoma 86-b, dice que si alguien en Yom Kippur confiesa un pecado 
y en el siguiente Yom Kippur vuelve a confesar el mismo pecado es 
semejante al perro que vuelve a su vómito, o sea, no podemos venir cada 
Yom Kippur a que Dios nos perdone el mismo pecado porque no estaríamos 
arrepentidos si estamos siempre con el mismo pecado, entonces solo 
estamos racionalizando el pecado y en realidad todo lo que le decimos a 
Dios de que nos arrepentimos  es puro cuento.  

Es interesante y por eso me llamo la atención esta cita del talmud, porque una 
vez más muestra que ese refrán del perro que vuelve a su vómito era un 
refrán judío, no griego,  que se conocía desde aquella época y que 
curiosamente lo menciona Pedro en 2 Pedro 2:20-22 “Ciertamente, si 
habiéndose ellos escapado de las contaminaciones del mundo, por el 
conocimiento del Señor y Salvador Yeshúa el Mesías, enredándose otra vez 
en ellas son vencidos (Si hicimos Pacto con el Señor y le dijimos que nos 
limpiara y purificara por su sangre y luego nos volvemos a contaminar de 
aquello que le pedimos perdón), su postrer estado viene a ser peor que el 
primero. Porque mejor les hubiera sido no haber conocido el camino de la 
justicia, que después de haberlo conocido, volverse atrás del santo 



mandamiento que les fue dado. Pero les ha acontecido lo del verdadero 
proverbio: El perro vuelve a su vómito, y la puerca lavada a revolcarse 
en el cieno, fango, lodo”.  

Salmo 51:3b Y mi pecado está siempre delante de mí.  Así que, David esta 
simplemente, reconociendo sus errores y reconociendo que esa es su 
naturaleza y reconociendo que esa inclinación al mal siempre estará en contra 
de él).  

Salmo 51:4 Contra ti, contra ti solo he pecado, Y he hecho lo malo delante de 
tus ojos. El pecado, aunque lo hayamos hecho contra alguna persona en 
especial, siempre será al fin de cuentas contra Dios; y Entonces aquí lo 
que está diciendo David es, Señor delante de ti no me puedo esconder, 
delante de ti no puedo racionalizar el pecado, delante de ti no me puedo 
justificar, delante de tus ojos he pecado. 

Salmo 51:4b Para que seas reconocido justo en tu palabra, Y tenido por puro 
en tu juicio.  

Y aquí este texto, con el pecado de David muestra que todo hombre es 
pecador, que nadie podría justificarse o excusarse delante de Dios cuando 
juzga al ser humano Rom 3:4 “Sea Dios verás y todo hombre mentiroso” y 
entonces David lo que está diciendo es Señor cuando TU juzgas los motivos 
internos del ser humano, al final Tú serás justo cuando juzgues a todo ser 
humano, porque no hay un hombre, no hay una persona que siempre haga el 
bien y nunca peque, a lo mejor podemos guardar la apariencias y parecer 
que estamos obedeciendo pero Dios conoce nuestro corazón.  

Entonces lo que David está diciendo es, El día que Dios traiga el juicio final 
y todos sean juzgados a causa de su pecado, nadie podrá decir que Dios 
es injusto, toda boca se va a cerrar y todo el mundo va a reconocer su justicia. 
Al final de los tiempos y lo vemos en Apocalipsis ¿Cuál va a ser la alabanza 
que se le va a estar cantando a Dios? “Justos y verdaderos son tus 
caminos”, hay personas que dicen y que pasa si una persona nunca escucho 
nada de Dios ¿Acaso Dios lo va a castigar? Es una pregunta un poco 
desafiante porque es una pregunta como pensando que nosotros somos más 
compasivos y justos que Dios, pero de una cosa podemos estar seguros, que 
cuando Dios juzgue no habrá ni una sola persona que le reclame o que 
tenga excusa delante de Él, toda boca quedará cerrada cuando Él saque 
todos los trapitos al sol. 



Dice la escritura que llegará un momento en que todo lo oculto saldrá a la luz 
y lo que se hizo en secreto se publicará, de seguro llegará el momento en que 
todo lo que hicimos en secreto y pensemos que nadie se dio cuenta saldrá a 
la luz, y cuando Dios nos diga todo lo que hicimos, todo lo que dijimos, todo lo 
que pensamos, todo lo que guardamos en nuestro corazón, las motivaciones, 
cuando sean descubiertos los secretos del corazón, (a menos que nos 
arrepintamos y sean borradas nuestras iniquidades)  

Salmo 51:4b Para que seas reconocido justo en tu palabra, Y tenido por puro 
en tu juicio 5 He aquí, en maldad he sido formado,  

Aquí David reconoce haber nacido de seres con una naturaleza pecadora, es 
una fantasía que el hombre tenga un alma pura, es una fantasía decir que el 
hombre por naturaleza es bueno y que las circunstancias, que los papás, las 
personas a su alrededor, etc, fueron los que lo pervirtieron, en realidad eso no 
es así, en realidad la tendencia natural del ser humano es el egoísmo, la 
tendencia natural de un niño cuando esta pequeñito es ganar, es hacer 
su propia voluntad, desde allí vemos la inclinación al egoísmo, al orgullo, 
a la maldad y es a través de la repetición de los padres de educarlo con la 
esperanza de que algún día tendrá la suficiente madurez y humildad para darle 
el primer lugar al otro.  

Pero vemos que David está reconociendo 5 He aquí, en maldad he sido 
formado, 5b Y en pecado me concibió mi madre.  

Aquí es muy probable que David se refiere a la primer mamá de toda la 
humanidad, Eva que concibió a sus hijos después que había pecado, así que 
David reconoce que desde su nacimiento surgió de papás pecadores, y que 
su mama era una pecadora y también muy probable que se refiera a su 
bisabuela Ruth una pecadora, una gentil e idolatra de donde el provenía así 
que por donde le busques venia de gente con pecado. 

Salmo 51:6 He aquí, tú amas la verdad en lo íntimo, (te deleitas en que, 
en lo más íntimo de nuestro ser seamos sinceros y genuinos, en otras 
palabras, “Señor Tú ves el corazón no las apariencias, Tú amas que en el 
fondo de mi corazón sea verdadero, Tú amas la sinceridad Señor, y 
desprecias la hipocresía”; la actitud que nosotros más despreciamos de los 
demás, la actitud que más nos irrita, de la humanidad es la hipocresía, 
entonces si a nosotros que tenemos la tendencia de ser hipócritas nos indigna 
tanto la hipocresía, ¿que pasara con aquel que es puro, que es perfecto, 



que es genuino en todas las cosas? Que sorprendente que David le está 
diciendo a Dios en lo profundo ama la verdad.  

Salmo 51:6 He aquí, tú amas la verdad en lo íntimo, 6b Y en lo secreto me 
has hecho comprender sabiduría.  

Es increíble este texto, en lo secreto me has hecho comprender sabiduría, en 
lo más profundo de mi interior me has hecho sabio, me has mostrado lo que 
es bueno, y otra vez aquí está algo que me sorprende, no solo se trata de 
obedecer la letra de la Ley ”Torah”, esto lo dijo un comentarista rabino judío 
ortodoxo y dice que obedecer la Ley de Dios, no solo es obedecer la letra de 
la Toráh, y es impresionante, porque menciona la misma frase que dijo Pablo 
que dijo “Que es el Espíritu de la Ley lo que cuenta y no la letra de la Ley”, 
es decir, que podemos obedecer de manera externa los mandamientos y 
podemos considerarnos muy justos e irreprensibles porque aparentemente no 
estamos transgrediendo nada, pero Dios no nada más ve lo de afuera, lo 
externo sino que ve la actitud e intención de nuestro corazón, Dios sabe 
porque estamos obedeciendo, si es por quedar bien con los demás o es 
nuestra intención sincera, real, congruente y genuina, a Dios no lo 
podemos engañar.  

Mateo 6 dice que cuando oremos no tratemos de apantallar a los demás, que 
no seamos hipócritas, que se nos quite esa tendencia de querer hacerle 
pensar a los demás que somos más espirituales que otros, porque si lo 
hacemos así esa será toda nuestra recompensa, que la gente nos admire y 
nos alabe, pero de Dios no recibiremos recompensa, así que cuando des algo, 
cuando hagamos buenas obras no sea para ser vistos por los demás, y de eso 
advirtió el Señor Yeshúa diciendo. Que los fariseos solo hacían sus obras para 
ser vistos por los demás Mat. 23:4-6.  

Y no digo que este mal hacer cosas externas como el vestir tu talit, usar tus 
Tzit-tzit’s, y a la mejor dices la letra de la ley allí está en la puerta de mi casa 
la mezuzá, y está bien tenla,  pero lo importante para Dios es el Espíritu de la 
Ley, ya que de que sirve tener todo eso externo  lo interno de nuestro corazón 
y de nuestro hogar no estamos guardando los mandamientos de Dios, yo aquí 
los veo muy santos muy espirituales, usted me ve como un predicador que 
a lo mejor dice guau que sabiduría de mi predicador, seguro que él está 
teniendo estas revelaciones por lo bien que guarda la Toráh, pero sabes yo 
no sé si de lo que se te predica aquí no te esfuerzas por guardar nada en su 



hogar o si solo lo haces para sentirte que tu si puedes y no como los demás, 
lo volveré a repetir si algo estas logrando solo agradécele a Dios por ello.  

Por eso esto que David está diciendo me impresiona “en lo interior me has 
hecho comprender sabiduría” es decir, todos, en nuestro interior, sabemos lo 
que es correcto, sabemos cuándo somos hipócritas, siempre hay una voz 
interna que nos dice cuando hacemos las cosas para lucirlas a los demás, 
para jactarnos y ser arrogantes, algo nos va a decir “que hipócrita eres”, Pablo 
lo revela de otra manera en Romanos 7:22-24 “Porque según el hombre 
interior, me deleito en la ley de Dios; pero veo otra ley en mis miembros, que 
se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado 
que está en mis miembros. ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo 
de muerte?” en nuestro interior sabemos que estamos haciendo mal, nuestro 
mejor consejero es nuestro interior, nos dice cuando estamos mal, cuando 
exageramos, cuando fuimos demasiado legalistas, cuando fallamos, y si 
realmente nos tomamos un tiempo a solas no necesitamos consejos de 
alguien más porque en nuestro interior conoceremos sabiduría, pero a veces 
no queremos preguntar a la voz de nuestra conciencia, no queremos pasar 
tiempo a solas para que nuestra conciencia no nos acuse o no le pedimos 
consejos a ciertas personas que sabemos que si nos van a hablar bien fuerte 
y buscamos personas que no saben mucho para que nos de cierta justificante 
para seguir haciendo lo que estamos haciendo, pero David dice Señor no te 
voy a engañar Tú conoces la verdad en lo íntimo y me has hecho 
comprender sabiduría)  

Salmo 51:7 //Purifícame con hisopo, y seré limpio// ¿Quiénes eran 
limpiados con hisopo? La lepra se limpiaba con hisopo, la lepra era una 
enfermedad producto del orgullo, la murmuración, por ejemplo Miriam 
murmuro contra Moisés, pero la murmuración, el hablar mal de alguien está 
relacionada con orgullo porque al sentirnos mejor que otros comenzamos a 
criticar, comenzamos a hablar mal porque te sientes mejor y viene la lepra.  

Y recordemos que la ofrenda de la lepra, era que se tomaban 2 palominos uno 
se sacrificaba y otro se dejaba libre algo muy similar a los 2 machos cabríos 
de Yom Kipur, y también se utilizaba madera de cedro e hisopo, el árbol 
grande del cedro representa la grandeza, la gloria y el hisopo es un arbusto 
pequeñito y se amarraba en ese palomino que se mataba como símbolo de 
que esa madera de cedro, símbolo de arrogancia y orgullo, tenía que morir, y 
una vez que se juzgaba la rebelión y el orgullo, entonces viene la aplicación 



del hisopo, el hisopo  es símbolo de lo que tenemos que reflejar, la humildad, 
la sencillez de ese pequeño arbusto; así que al mencionar David 
“purifícame con hisopo”, está haciendo una referencia a la ofrenda de la 
lepra como diciéndome “Señor, límpiame de esta arrogancia, de ese orgullo”.  

Incluso en la tradición oral, se dice que, efectivamente, a David le dio lepra y 
que estuvo como 6 meses con lepra <Esto es tradición oral> y que por eso 
aquí David está pidiendo por purificación); y está diciendo purificame con 
hisopo y seré limpio Lávame, y seré más blanco que la nieve. Lo mismo que 
ya vimos en Isaías 1.  

Salmo 51:8 Hazme oír gozo y alegría, Y se recrearán los huesos que has 
abatido. Dame el gozo y la alegría de saber que soy perdonado. Según el 
Talmud Sanedrín 107-d, dice que David enfermó de Lepra, y aparte de que 
haya tenido lepra o no, vemos que este verso nos muestra que efectivamente 
la culpa había hecho estragos físicos en David. Ya que está demostrado, 
científicamente que la conciencia de culpa deteriora el cuerpo con diversas 
enfermedades, muchas enfermedades del cuerpo son producto del estado de 
ánimo, como depresión, tristezas, culpabilidad y enfermedades del alma, 
amargura, ira continua, enojo también son resultado muchas veces de tener 
algún tipo de culpa, de hecho, hay algunos estudios que dicen que cuando 
hay un niño que no es disciplinado, un niño que los papas no lo corrigen, no 
lo reprenden es vulnerable a ser hiperactivo, y que procuran llamar la atención, 
y que son vulnerables a algún hábito, y dicen que esto es una manera de 
balancear, es una especie de control interno de justicia, es decir, como que 
dentro de cada persona hay una conciencia de que nuestra maldad, nuestro 
pecado tiene que ser castigado. Cuando traemos algún tipo de culpa solo 
hay dos posibilidades o dos cosas por hacer:  

1. Recibir un perdón que nos libere, un perdón que nos quite el estar cargando 
esa losa pesada de la culpa. O nos enteramos de que Dios nos quiere 
perdonar y el arrepentimiento es el secreto y la clave para ser libre de 
esa carga de culpa.  

2. Si no conocemos el mensaje del perdón y la misericordia de Dios, entonces 
de alguna manera vamos a tratar de hacer algo (y esto se da desde la niñez) 
para auto castigarnos, haremos algo para balancear ese sentimiento de culpa, 
algo que nos dañe, nos afecte, dañe a los demás y nos empezamos a volver 
un inadaptado para, de alguna manera, sentir que se nos quita este 
sentimiento de culpa; a veces, caer en una adicción es una manera de auto 



castigarnos por ese sentido de culpa que traemos. Cuando una persona 
trae una culpa así se le nota, su apariencia cambia, tiene un estado de ánimo 
de irritabilidad, de tristeza, muchos cambios de estado de ánimo. Y es 
justamente lo que nos dice aquí “dame la alegría de ser perdonado y se 
recrearán los huesos que has abatido”.  

Salmo 51:9 Esconde tu rostro de mis pecados (dice un comentario que 
David le habla a Dios de una manera suave y le dice “Señor me avergüenza 
que Tú me veas, cubre tu rostro, pon algo en tu cara para que no me veas 
porque es una vergüenza estar delante de ti con mis pecados, esconde tu 
rostro de mis pecados), Y borra todas mis maldades (aquí menciona 
maldades en plural, en el versículo 2 estaba en singular).  

Aquí viene el nuevo Pacto. Salmo 51:10 Crea en mí, oh Dios, un corazón 
limpio. 10b Y renueva un espíritu recto dentro de mí (Esta palabra “Crea” es 
la misma que se utiliza en Génesis 1:1 Bara Elohim crear de la nada, es 
decir, no usar una materia existente para crear, sino, crear de la nada, mi 
corazón no puede ser reformado, mejorado, adornado, mi corazón solo 
puede ser cambiado, quita mi corazón de piedra y dame un corazón de 
carne), eso está implicando con la palabra Bara. Y renueva un espíritu recto 
dentro de mí (dos peticiones le está haciendo David. 1.- Crea un nuevo 
corazón. 2.- Renueva un Espíritu recto delante de mí).  

Salmo 51:11 No me eches de delante de ti, Y no quites de mí tu santo Espíritu 
(Esta petición es basada en una costumbre de aquella época, donde si un 
esclavo o siervo traicionaba a su amo, aunque el amo no lo mandara a la 
muerte, no lo castigara por lo que había hecho, lo que ya no se podía era que 
el siervo que traicionó a su amo no volvía a gozar de la misma confianza que 
tuvo antes de haberlo traicionado. Entonces la petición de David, conociendo 
la cultura es, “Señor no me eches de delante de ti, o sea no nada más 
perdóname Señor, sino, permíteme otra vez seguir teniendo la misma 
intimidad y confianza que tenías de mi”, esto es impresionante porque 
cuando alguien nos falla, que difícil es tenerle la misma confianza). Y David le 
dice Señor no me eches de delante de ti, y no quites de mi tu santo Espíritu, 
o sea Señor quiero seguir teniendo intimidad contigo, yo quiero tener otra vez 
cercanía contigo, Señor no me eches de delante de ti. 

Salmo 51:12 Vuélveme el gozo de tu salvación. Esto que dice David es muy 
hermoso, ya que una de las motivaciones de pecar, una de las razones por 
las que caemos en la tentación, es porque el pecado nos ofrece 



recompensa de satisfacción o gozo instantáneo, y la pregunta es ¿Por qué 
pecamos? Bueno porque el pecado apela, requiere, solicita al placer. 

Solo piense lo que ocurrió en David cuando vio a Betsabé, ¿en qué consistió 
el engaño del pecado? El engaño fue “wuao que gozo me voy a dar, voy a 
tener un momento increíble” entonces, es tan poderosa la imaginación, es tan 
poderosa la tentación del gozo que voy a tener, que en ese momento no nos 
importa nada, es tan fuerte la recompensa que se piensa que se va a  obtener, 
que la mente se nos bloquea, es tan fuerte el gozo que se piensa tener, esa 
alegría, ese placer, y eso es lo que hace atractivo lo que te presentan en los 
comerciales, las tentaciones que entran por los ojos, eso es lo que hace 
atractivo lo que muestran los comerciales, como aquellos que están con un 
vaso de bebida alcohólica, que muestran una cara de alegría y satisfacción. 

Entonces imagínense a los jóvenes que ven que en un night club, que ven en 
los adulterios de las telenovelas que están con una cara de alegría de éxtasis, 
con un entusiasmo impresionante, y en una día como hoy viene a la 
congregación por que  los invitas a una fiesta y ven todo tranquilo y te ven 
cabeceando y durmiendo y un silencio impresionate y de seguro van a decir 
¿qué es esto? ¿Qué funeral es este? Mejor me voy allá en otro lugar está el 
ambiente increíble. 

Y ese es el engaño, que el pecado te pone solo lo atractivo, lo que brilla pero 
una vez que lo probamos te lo aseguro es muy difícil salir de allí, creemos que 
vamos a encontrar satisfacción y seguimos y seguimos y no lo alcanzamos y 
terminamos viendo que no hay satisfacción, pero pensamos que si tenemos 
más dinero y más satisfacción estaremos mejor, pero como dijo Salomón “no 
le negué nada a mi cuerpo, todo lo que quise lo tuve y me di cuenta que todo 
es vanidad, vanidad de vanidades todo es vanidad” nada le sació.  

Así que aquí David reconoce “Señor la vida loca, esa satisfacción que 
pensé que podía tener, según yo me iba a dar una gozada enorme, y todo 
fue un engaño Señor, vuélveme el verdadero gozo, vuélveme lo que 
realmente perdura, vuélveme esa alegría que es constante, que es 
permanente, que incluso podemos estar en la peor de la circunstancia pero 
estamos llenos de gozo”.  

Vuélveme el gozo de tu salvación 12b Y espíritu noble me sustente. Que de 
ahora en adelante un espíritu deseoso e inclinado a hacer tu voluntad me 
sustente, que ya que probé que este placer no sacia, ya que probé no era lo 



que yo pensaba, que de ahora en adelante Señor tenga la fuerza para hacer 
lo que tú quieres, que un espíritu deseoso o entregado a hacer tu voluntad me 
sustente. Y que una vez que ya probamos que el pecado no sacia, una vez 
que ya comprobé que mi amante no es lo que yo pensaba, que de ahora en 
adelante Señor tenga la fuerza para hacer lo que tú quieres, que un Espíritu 
entregado me sustente.  Ya que me di cuenta que este mundo con todos sus 
placeres que te puede ofrecer no trae el gozo verdadero, porque el placer del 
pecado es pasajero es momentáneo y después de ese aparente gozo, viene 
un sentimiento de tristeza, de amargura terribles.   

Ahora viene con lo que vamos a cerrar, una vez que ya experimentaste 
el pecado, una vez que ya probaste y ya te revolcaste en el lodo y que 
pensaste que iba a estar muy divertido, y ya que viste que no es así, ya 
que viste que fue una mentira y que fue un engaño lo que el pecado te 
prometió, entonces ahora si aquí viene la parte que más me impacto de 
todo el Salmo, esto que viene es lo  que más me dejo impresionado, 
porque ya hemos hablado de la restitución de cuando has fallado, de la 
compensación, pero ¿Cómo podemos compensarle a Dios por todos los 
pecados que hemos cometido y por todos los pecados que nos ha 
perdonado, como le restituyes?  

Aquí viene el secreto de la restitución a Dios, aquí está el secreto de Por qué 
Dios está dispuesto a invertir en ti y darte una nueva oportunidad y esto me 
ha dejado impresionado. Porque Entonces (ya que vivimos todo lo anterior, 
desde el versículo 1 hasta el 12, ya que vivimos toda esa experiencia. 

Salmo 51:13 Entonces enseñaré a los transgresores tus caminos (para 
llegar a este punto tienes que haber pasado, por todo el proceso de 
humillación de los versículos anteriores, antes de la exaltación viene la 
humillación, no podemos ayudar a alguien a sacarle una paja del ojo si 
tenemos una viga en el de nosotros, enseñar por esperar ser reconocido, 
nos llevará, tarde o temprano a la humillación. Si tu motivación para estar 
enseñando es para tener aprobación o reconocimiento de la gente eso es 
vanidad y nos vendrá la humillación tarde o temprano, pero ya que fuimos 
humillados, que te diste cuenta que somos de lo peor, entonces nuestro 
corazón está listo y preparado para enseñar a los pecadores el camino.  

Este es el último paso del arrepentimiento, ponerse uno mismo como 
ejemplo de la misericordia de Dios y enseñar al mayor número posible 
de personas a no caer en los mismos pecados. Escucha esto. 



NUESTRA RESTITUCIÓN A DIOS POR NUESTROS PECADOS ES 
ENSEÑAR AL MAYOR NUMERO DE PERSONAS A VIVIR EN SANTIDAD, 
esa es la manera de restituir a Dios por todo lo que nos perdona, así que ahora 
Señor me voy a encargar de enseñar a la mayor cantidad de personas a vivir 
para ti esa va a ser mi compensación Señor, ya viví muchos años de 
pecado, de maldad y si tú me perdonas el día de hoy voy a hacer que 
haya valido la pena tu inversión en mí, voy a hacer que haya valido la 
pena que Él me hayas comprado, Señor te quiero demostrar que valió la 
pena el que hayas enviado a Tu unigénito hijo a morir por nosotros, Señor que 
haya valido la pena el que Yeshúa haya derramado su sangre y haya vencido 
sobre la cruz y haya borrado de una vez y para siempre nuestros pecados. Te 
quiero servir por lo que tú hiciste por mí. 

Salmo 51:13 Entonces enseñaré a los transgresores tus caminos Y los 
pecadores se convertirán a ti. (La humildad y congruencia es el más grande 
estímulo para animar a los pecadores al arrepentimiento, lo que NO anima a 
la gente al arrepentimiento es una actitud de auto justicia, una actitud de 
arrogancia, cuando andas sermoneando a la gente con una actitud de que 
somos perfectos, de que sabemos mucho, de estar por encima del otro, eso 
no va a convencer a nadie, mucho menos a nuestros familiares, es cuando 
nos damos cuenta de nuestra pobreza espiritual y simplemente ponemos 
nuestra vida como ejemplo a los demás de lo que Dios es capaz de hacer 
con una vida miserable y sin sentido, con una juventud absurda y ridícula, 
cuando las personas ven lo que Dios hace en nuestra vida, lo que le tiene que 
llegar al pensamiento de las personas después de escucharnos a nosotros es 
“Que bueno es Dios” que amoroso es Dios. Por tu vida cambiada la gente se 
tiene que dar cuenta de que hay un Dios que perdona a alguien que no tenía 
manera de ser perdonado. Y solo va a concluir El Salmo diciendo.  

Salmo 51:14 Líbrame de homicidios, oh Dios, Dios de mi salvación; (De 
acuerdo a la ley, este pecado se debía de pagar vida por vida, David había 
matado, no nada más mató a Urías, conforme a lo que vimos algunos de sus 
hombres más valientes murieron junto con Urías, no solo había matado una 
vida sino varias vidas, y de acuerdo a la ley la familia del que habían matado 
tenía que cobrársela de alguna manera, cuando era premeditación, alevosía 
y ventaja no habría manera de perdonarlo y debía morir, David termina 
diciendo “Señor, yo cometí homicidio, líbrame de pagar por lo que hice y 
clama a la Salvación de Dios, clama a Yeshúa porque la palabra que se utiliza 
aquí para salvación= teshuá contiene la raíz del nombre Yeshúa). 



Salmo 51:14 Líbrame de homicidios, oh Dios, Dios de mi salvación; Cantará 
mi lengua tu justicia (aquí la palabra justicia es la palabra hebrea tsedaka y 
¿Qué es tzedaka? Es cuando un mendigo, un pordiosero te pide dinero y tú 
no tienes por qué darle, pero simplemente le das por compasión, y David dice 
“Señor si TU me salvas de esto, si tú me salvas de esta Señor “mi lengua 
cantará de tu tsedaka”, de que me diste siendo un mendigo, siendo yo un 
pordiosero, de que no tenías por qué darme, sin embargo me diste Señor”).  

Salmo 51:15 Señor, abre mis labios, Y publicará mi boca tu alabanza en 
otras palabras: “Señor devuélveme el don de escribirte y cantarte Salmos para 
ser publicados. Señor, si me perdonas viviré para cantarte” y lo que le dio la 
motivación para escribir la mayoría de los Salmos es porque le dijo “Señor, si 
tú me perdonas y me libras de esto, voy a ser escritor de canciones para 
ti, me dedicaré a escribirte canciones que hablen de tu bondad, de tu amor y 
de tu misericordia” este salmo dio origen a mucho de los demás salmos.  

Escuchen esto hermanos que cantan al Señor, vean lo que está diciendo 
David, y espero que lo hagan personal, //SI ME PERDONAS VIVIRÉ PARA 
CANTARTE//, este versículo 15, es un verso tradicional del sidur, o sea del 
libro de rezos judíos en las sinagogas, y es un verso que se utiliza antes de 
comenzar con las tefilot, (Oraciones que se hacen en la sinagoga) y según los 
rabinos, El hombre egoísta y materialista es como un río que está confinado a 
un pequeño canal representado por las pasiones de su cuerpo, sin embargo, 
cuando este decide trascender de lo que su cuerpo le pide, entonces se 
conecta al infinito espíritu de su Creador y se convierte en un rio que se 
desborda de su cauce.  

Es decir que cuando vives para tu cuerpo, para tu carne eres como un 
riachuelos aprisionado por el cauce, pero una vez que tú decides dejar de 
estar dirigiendo tu vida, dejar de estar tomando decisiones por lo que el cuerpo 
te pida y te conectas con el Espíritu infinito e ilimitado de Dios entonces tu vida 
es una fuente y deja de ser un riachuelo, y como dijo Yeshúa una fuente que 
salta para vida eterna, Yeshúa dijo el que cree en mi como dice la escritura de 
su interior correrán ríos de agua viva, vas a tener una vida no limitada, lo 
opuesto a lo que el mundo dice. El mundo dice que vivir de acuerdo a los 
mandamientos de Dios es vivir limitados y que darle rienda suelta a las 
pasiones es libertad y es justo lo contrario, esa aparente libertad es estar 
confinados a lo que este cuerpo temporal nos pide, es estar siendo cautivos 
de la carne, pero donde mora el Espíritu de Dios allí hay libertad.  



Salmo 51:16 Porque no quieres sacrificio, que yo lo daría; No quieres 
holocausto. 17 Los sacrificios de Dios son el espíritu quebrantado (Los 
sacrificios solo son un ejemplo evidente de nuestra disposición de negar 
nuestra naturaleza animal que solo se guía por el instinto, es decir cuando se 
llevaba la ofrenda al tabernáculo y se iba a sacrificar el animal, simbólicamente 
estas sacrificando tu instinto animal, egoísta que solo busca auto-saciarse, 
que no piensa en los demás, al matar este animal estoy matando mi 
inclinación al mal y decido vivir a un nivel superior).  

Salmo 51:17b Al corazón contrito y humillado no despreciarás tú, oh Dios. 
(Dios desprecia un sacrificio animal cuando NO va acompañado de un 
corazón contrito y humillado, si alguien iba con su ofrenda pero su corazón 
no estaba quebrantado y no entendía lo que estaba haciendo, ese sacrificio 
no era acepto delante de Dios, era un simple ritual. Llegó un momento en que 
Dios, a través de los profetas le dijo a su pueblo, “ya no me traigan más vana 
ofrenda Isaías 1:13 ya no las puedo soportar” ¿porque Dios dice eso? 
Porque se ofrecían animales como un mero rito religioso, y la gente no iba 
acompañando la ofrenda con un corazón contrito y humillado. 

Y de aquí aprendí algo impresionante, y es que Dios desprecia un sacrificio 
animal cuando NO va acompañado con un corazón contrito y humillado, sin 
embargo Dios no desprecia un corazón contrito y humillado aunque vaya sin 
un sacrificio; o sea, si entregamos un sacrificio sin un corazón 
quebrantado no sirve delante de Dios, pero si tenemos un corazón 
quebrantado y no tenemos sacrificio el corazón quebrantado es 
suficiente, y no necesitas un sacrificio y si das algo es por verdadero amor y 
gratitud y no como un ritual. 

Esto contesta la pregunta que muchas veces me han hecho ¿Qué pasa si 
alguien nunca escucho de Yeshúa, nadie le habló de la biblia? Aquí se 
responde esa pregunta “El corazón contrito y humillado no lo despreciará 
Dios”. Dios puso en cada ser humano un instinto natural que te dice lo que 
esta mal, algo interno que nos hace reconocer cuando fallamos, si esa 
persona tiene un corazón contrito y humillado, sencillo y que a lo mejor no 
conoce la naturaleza y los atributos de Dios, pero en su interior pide 
compasión y misericordia y amor de ese Dios, que a lo mejor no conoce, pero 
se humilla ante ese Dios, entonces Dios le toma en cuenta su corazón 
humilde, contrito y humillado y le aplica la ofrenda de Yeshúa que aunque no 
la conoce, que aunque no sabe que existió, pero si existe, si es real, si se llevó 



a cabo desde antes de la fundación del mundo, entonces Dios por su corazón 
contrito le aplica la ofrenda de Yeshúa; Yeshúa dijo en la cruz, “Padre, 
perdónalos porque no saben lo que hacen”, eso muestra que aún, los que 
están en ignorancia, aun los que nunca supieron porque Yeshúa está 
haciendo eso, serán perdonados, ¿Pero cuál es la condición? Un corazón 
contrito y humillado no lo desprecia Dios.  

Ya solo concluye hablando del desenlace de todas las cosas, el desenlace del 
perdón, el desenlace de la restitución, el desenlace de la compensación, el 
desenlace de los arrepentidos que han de ir a publicar el amor y la bondad de 
Dios y los transgresores se han de convertir, por ese mensaje. 

Salmo 51:18 Haz bien con tu benevolencia a Sion; (A fin de cuentas Sión, 
Jerusalén, el Templo, el reinado del Mesías, esto es el clímax de la historia de 
la humanidad) Edifica los muros de Jerusalén. (Esta es una oración por la 
redención final, el establecimiento del templo permanente, David tenía el 
anhelo de construir el templo pero el Señor le dijo que él no lo iba a construir, 
aquí David muestra su anhelo por un templo que sea testimonio para todas 
las naciones de que Tu eres bueno, de que Tú eres el único Dios verdadero, 
y esa casa será llamada “casa de oración para todas las naciones”)  

Verso 19 (cuando ya esté la redención final, cando esté el nuevo templo, solo 
entonces) Entonces te agradarán los sacrificios de justicia, el holocausto 
u ofrenda del todo quemada; (cuando se establezca el templo final, todos 
los que se arrepientan de su pecado habrán sido justificados, y consagrados 
como David debido a que siguieron su ejemplo simbolizados en los becerros 
de este último versículo: <WUAO> todos tendremos un corazón como el de 
David, Dios lo dijo por medio de un profeta, Zacarías 12:8 En aquel día YHVH 
defenderá al morador de Jerusalén; el que entre ellos fuere débil, en 
aquel tiempo será como David; y la casa de David como Dios, como el 
ángel de YHVH delante de ellos.  

19b Entonces ofrecerán becerros sobre tu altar. La sangre del becerro era 
usada en Yom Kippur en el atrio interior, el becerro simboliza un profundo 
arrepentimiento llevado a cabo en el lugar santísimo de nuestro corazón. 
En el templo final no entrará ningún arrogante u orgulloso, Yeshúa representa 
este becerro que a pesar de su fortaleza se hizo débil y manso, dispuesto a 
arar la tierra para sembrar la semilla que muere a su orgullo y nace como una 
nueva creación. Estemos listos para seguir el ejemplo de David, de aquel 
Pastor de Israel, cuyo corazón fue hecho conforme al de Dios y que fue 



digno de recibir el pacto de la dinastía eterna a través de Yeshúa.  Estas 
listo para seguir estos pasos que siguió David y tener la completa certeza 
y seguridad de que si tus pecados fueren como la grana (rojo) vendrán a 
ser como blanca lana, así que si estás dispuesto a seguir los pasos que 
David siguió te invito a orar a Dios suplicando su perdón.    

Oración: sonido del shofar 

Padre Amado, bendito seas por siempre, cuan bella enseñanza de 
arrepentimiento nos has dado, para unos quizás un poco fuerte, para otros lo 
pasarán por alto y seguirán con sus rituales de sacrificio ante tu presencia lo 
cual tu desechas, ten misericordia de nosotros, toma nuestro corazón y 
cámbialo por uno nuevo, uno que soporte tu Santo Espíritu, uno que sea digno 
de que habites en él, lávanos cada día con tu palabra y permítenos hablar sin 
palabras con el testimonio de lo que Tú has hecho en cada uno de nosotros. 
En el nombre y por los méritos de Yeshúa quien es Santo y Limpio, Amen. 
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